

みずから輝いている女性たち



女性初の中学校
PTA会長誕生

王子中学校PTA会長
育児教室・児童育成クラブ指導員
大久保 三代子さん

P.T.A.はボランティアなのに、時々履き違えるお母さんがいます。子どもの為なら懇談会に来るのが当たり前、来ないお母さんはおかしいなんてわりと思い込む方もいらっしゃる

女性へのメッセージ

大分市のPTA会長の現況
会長は、小、中学校の保護者の代表として各校から1名選出される。H12年度は小学校51校中女性の会長が2名。中学校は28校中2名が女性で79名中わずか4名。しかし、H11年度は2名だったのと比べと変わった。

PTA会長の任務について
保護者の代表であると思つています。子どもをはさんで学校に対しても、対等な立場でものが言える、その代表者でたきあげの会長だと思つています。日本はどちらかというと、看板の会長ということで、例えば男性で肩書きの付いた方が多かつたと思うんですが、もうそういう時代はPTAでは終わつたと思つてます。

周囲の方はどうですか

① 3つのタイプの方がいますね
推されて推されて私は辞退したいんですけど、仕方なくなっていますという人はそれだけの働きしかしません。

② 自分が人前にたつのも名前があがるもの本当に嫌な人、しかし何かのときは活動してくれる縁の下の力持ちという方もいます。

③ その他のタイプには、できませんと言ひながら自分の子どもが係わると先生の前で、ハキハキしている方で、町内の役員はしないけれど学校の役員ならするという

しゃいます。そういう方には、その人がどう思おうとこれはボランティアの任意の団体だからという事を厳しく言います。まじめにやつている方から見るとやらない人は腹が立つらしいです。

PTAの会長さんになる男性は、ひとのいい方が多いのですよ、わりとそのへんでは男女平等意識はできていて、女性を認めていました。ただ、肩書きが保守的なかなと思いますが、PTAのなかではなにも違和感はありません。同志としてみてくれてるよう

自分の子どもにたいして
　　1日の終わりに、おまじないのように「自分を愛おしい」と思うように言っています。



児童育成クラブで子どもたちと

現在の活動状況は?
ファシリテーターの研修終了後、活動を始めた所です。それと要約筆記者(陽ざしの会所属)としての活動と「語りあう会」(PTA役員の時にできたサークル)、後は空いている時間は西別府病院に遊びに行っています。

すか？
女性政策推進室ができたのが、5年前と聞きビックリしました。男女共同参画社会基本法が制定され、言葉として耳慣れてきたり、市報などで見かけたりするのが最近だと思います。大分にはまだシェルターもないと聞き、遅れています。なあと思います。

ファシリテーター ある事柄について、わかりやすく促進する人



バリアーフリー・コンサートで早野さんと

A black and white photograph of Dr. Linda Li, a woman with dark hair, smiling. She is wearing a light-colored blazer over a dark top and a necklace. The background is a natural, outdoor setting with foliage.

時間をうまく使って
行動力ある女性でいたい!!

大分市神崎在住
志賀 栄子さん

保護者も正しい認識を勉強しようとその後「語りあつ会」のサークルができ、今も続いています。

れるし、意識がなくて言つて
るのでしようが。仕事といふ
ことも、うーんという感じな
ので。

れるし、意識がなくて言つてゐるのでしょうか。仕事といふことも、うーんという感じなので。

自分の中では女性は差別されていると思つていますか？

思つてゐます。だつて国を動かしていくのが政治ですが、その場面でも女性が少ないので、ないですか。

それは女性に力がないからでしょう？

どうかなあ、そうではなくて今までの流れとして、女性が求められてこない時代があまりにも長かつたこと、痛い戦争があつたので少しづつ変わってきたとは思ひます。そ

ち、或いは、力があつても押し壓されていた女性たちが、自由に意見を言えるようになつて、少しずつ女性の意識も変わってきたと思ひます。女性も仕事をし続けることは当然のこと。自分が続けたいと考えているならば、少しずつでもより良い方向への努力をして、行動し続けることが必要です。意識の中にも「当たり前」となりつつある時代です。行動している女性の足をひっぱる女性にはならないようにならなければなりません。性に関する意識をもつことが必要でしよう。

自分で心掛けていること